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创新机制注重实效 精准把脉共谋发展

开发区在项目工地开“现场议政会”

“堰头小微企业园规划总用地面积 31.78

万平方米，其中工业用地 21 万平方米。将分

两期建设，第一期用地面积 21 万平方米，基本

用于道路建设和安置原有企业。目前，已完

成炉头村、堰头村和荆山夏村的征地工作，征

地面积为 18 万平方米。移坟工作业已基本完

成。控制性规划方案、农转用手续已完成审

批。去年 8 月 8 日，第一户拆迁对象签约，经

过近一年时间的努力，小微园需签订拆迁协

议的 33 户企业中，有 31 户已签订协议，签约

率 94%，还剩 2 户未签约。截至目前，小微园

区域内所有生产企业都已停产、腾空，累计拆

除厂房面积占全部建筑 98.7%。”在堰头小微

企业园建设区块，开发区管委会副主任朱跃

军向议政会的参会人员介绍了项目建设情

况，以及目前推进过程中存在的难点问题。

“堰头小微企业园是建立在高起点、高标

准、高质量的基础上打造的，建成后将成为全

市乃至全省的示范样板，是开发区拓展空间、

高质量发展的重要引擎。建成后的小微园发

展前景可观，不仅能为我市企业提供优质的

创业平台，也能带领周边村驶上乡村振兴的

快车道。”望着整个拆除现场仅剩的几幢房

屋，全国人大代表、道明光学股份有限公司员

工黄美媚现场发声，希望广大业主提高站位、

顾全大局，力争堰头小微企业园早日开工建

设、早日投产，创造效益。

黄城里村党支部书记林金星是开发区议

政会的成员，针对堰头小微企业园推进的堵

点，他提出，堰头小微企业园对于永康企业来

说也是解决用地难的一个有效载体，在整个

堰头小微企业园的建设过程中，政府也要充

分考虑广大业主的利益，业主遇到的难题应

该尽力解决，形成良性互动，共同努力，争取

让小微企业园早日开工。

随后，议政会与会人员还走访了诚信路

延伸工程施工现场、王力安防和泊康科技重

点项目建设现场、皇城北路拆迁工地现场，实

地了解开发区这些重点项目、重点工程、重点

工作的推进情况，围绕推进过程中遇到堵点、

难点等问题，与会人员纷纷现场发声，虽然辣

味十足，但也提出了不少宝贵的意见和建议，

切实发挥了“智囊团”作用，也让参会人员更

有为民议政的使命感。

“议政会开到项目现场，让我们更直观地

了解开发区项目建设情况，比坐在会议室开

会更有氛围，对进一步提高履职能力意义重

大。”市政协委员丁爱华说。

当日，议政会还通报了开发区十大民生实

事项目上半年的完成进展情况，并对照开发区

年初工作目标任务，梳理进度、查漏补缺、对标

提质。同时，会议还梳理了下半年的工作思路，

指出下半年将主抓推动重点项目、经济转型升

级、拓展发展空间、提升服务水平、保护绿色生

态、抓好队伍建设等六方面工作。

“今天议政会与会人员实地参观的四个

现场，都是开发区今年十大民生实事的内容，

也是群众比较关注的民生内容，这几个项目

的推进对开发区目前甚至今后的可持续发展

都有强有力的推动作用。与会人员的现场发

声，提出的意见建议都将有助于开发区重点

项目、重点工程、重点工作推进。”开发区党工

委书记、管委会主任胡文建表示，开发区此次

召开的“现场议政会”是创新形式、切实减轻

基层负担的一次探索，是把务虚的会议转化

成实际的行动，赋予更多新工作内容的一次

突破，为的就是突出实干、实抓、实效，力争做

到“件件有着落，事事有交代”。

下一步，开发区将继续完善和发展议政

会制度，广纳群言、广集民智，为开发区大干

项目，助推高质量发展奏响提升议政能力的

“最强音”。

今年是项目建设攻坚年，全市上下掀
起“大抓项目、抓大项目”的热潮。作为项
目攻坚主战场，经济开发区党工委、管委会
自开年以来，就聚焦重点项目推进、重点工
程建设、重点工作开展，紧盯全年目标，加
足马力、精准项目攻坚促发展。

议政会成了开发区推进重点项目建设
的一个重要载体。24 日下午，开发区打破常规、创新形式，围绕“看现场、听诤言、议
实事、促发展”的主题，将第一届议政会第四次会议直接开到了项目工地现场。在市
人大常委会副主任陈剑云的带领下，与会的议政会成员，列席会议的“两代表一委员”
与开发区班子成员、各科室、各条线负责人一起面对面“把脉问诊开良方”，现场问出
了责任和担当、问出了思路和实效。

□记者 徐敏

本报讯 22 日下午，经济开发区采用“调解

员＋人大代表”的多元调解模式，成功调解一起因

工伤赔偿引起的劳动纠纷。

该起劳动纠纷的双方当事人分别是来自四川

珙县的林某和开发区某工具公司的胡某。调解过

程中，金华市人大代表胡一勇、林惠珍，我市人大代

表林洪广与开发区劳动保障办公室调解员一起，细

致了解纠纷双方当事人对纠纷的陈述。

原来，林某是胡某的员工，2017 年 5 月到胡某

的公司做压铸工，按计件算，月薪约5000元。去年

4 月 13 日，林某在公司压铸车间工作时，因操作不

慎被机器顶针弹伤左眼，公司紧急将其送到市第一

人民医院医治，并第一时间支付医疗费用。市一医

诊断：林某左眼球穿通伤，左眼球内异物，左眼创伤

性前房积血、视网膜裂孔和脱离。后经相关部门认

定和鉴定，林某属工伤，其劳动能力鉴定为七级伤

残。

此前双方私下已经进行调解，但就相关赔偿金

额未能达成一致而产生纠纷，最后向开发区劳动保

障办公室求助。开发区劳动保障办公室负责人李洪

喜便约请当事人双方来到开发区进行调解。

人大代表和调解员们在了解纠纷的来龙去脉

后，一边安抚双方情绪，一边依法依理依情地向双

方阐明法律法规和相关政策，对双方在核算工伤赔

偿标准上指出了存在问题。通过调解，当事双方现

场达成和解，并就赔偿金额达成协议，该劳动纠纷

得到圆满化解。

开发区人大工委主任黄高升表示，此次劳动纠

纷调解是开发区在探索大调解体系建设基础上的

一次创新，也是开发区人大工委结合代表联络站工

作，为人大代表搭起高效履职、打通联系和服务人

民群众“最后一公里”平台的有益探索。通过人大

代表主动参与矛盾纠纷排查化解工作，充分体现出

人大代表发挥维护社会稳定的“减压阀”作用，不断

将代表参与化解社会矛盾工作同代表履职尽责有

机结合起来，增强人大代表履职能力和履职质量，

把更多纠纷化解在基层，最大限度地从源头上预防

和减少社会矛盾纠纷的发生，为开发区的平安、和

谐、稳定创造了良好的社会环境。

开发区创新大调解模式

“调解员+人大代表”
合力化解矛盾纠纷

□记者 徐敏

“党建＋公益”助力

阳光夏令营
走进道明光学
□记者 徐敏

本报讯 近日，道明光学股份有限公司厅迎来

了一批特殊的客人。来自“爱的抱抱·五彩缤纷阳

光夏令营”的 60 多名营员在市阳光爱心义工协会

志愿者带领下走进该公司，开展与众不同的夏令营

活动。

“哇，原来警察叔叔、消防员叔叔穿的衣服就是

这种材料啊⋯⋯”在道明公司的展厅，各式各样的

新奇产品展示让营员们应接不暇，好奇不已。

据悉，道明光学公司一直以来坚持“党建＋公

益”，为我市农村困境孩子送上关爱。当日，该公司

专门针对暑期容易出现的溺水、交通、气象自然灾

害等安全问题，用 PPT 动画的形式，给孩子们上一

堂暑期安全教育和环保教育课，为营员们送去有趣

且干货满满的暑期“大餐”。

议政会开到项目现场

议政员现场发声议政员现场发声


